

Noticias
GUADALAJARA

INFORMACIÓN Y NOTICIAS DE GUADALAJARA, S.A.

PRESIDENTE Y CONSEJERO DELEGADO
JULIO GARCÍA SÁNCHEZ

DIRECTOR: JOSE MARÍA VIZCAINO. REDACTORES: ANA MARÍA RUIZ HERRERA (CIUDAD), JOSÉ ALBERTO MESEGUER CAMARILLO (PROVINCIA), ALBERTO MORENO PÉREZ (DEPORTES), JOSÉ ANDRÉS MERINO (MOTOR), EDICIÓN GRÁFICA Y EDICIÓN INTERNET: PILAR VALENCIA
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y PUBLICIDAD: Capitán Arenas, 23 1ª planta. Oficina 4. 19003 Guadalajara. Tlfno.: (949) 25 48 01. Fax: (949) 21 43 07. E-MAIL: noticias@itn.net. PUBLICIDAD DIRECTA: Javier de Andrés, Ignacio Merino. PUBLICIDAD AGENCIAS: Julio García. Dep. Legal: GU-203/1995. FOTOMECAÁNICA: PRINT AUTOEDICIÓN. IMPRIME: INTEGRAL PRESS. DISTRIBUYE: D&M PUBLICIDAD.
EDICIÓN INTERNET: <http://www.guadalajara.interactiva.org/noticias>.

SOLICITADO EL CONTROL DE O.J.D. DISTRIBUCIÓN GRATUITA
LA TIRADA ACTUAL DE «NOTICIAS» ES DE 27.000 EJEMPLARES. 21.500 SE DISTRIBUYEN EN GUADALAJARA CAPITAL; 4.500 EN AZUQUECA DE HENARES Y 1.000 EN LA PROVINCIA

Aprovechar la basura

EL NUEVO año ha traído consigo el anuncio hecho público por el director general del Agua, Alejandro Gil, de un ambicioso plan de aprovechamiento de residuos sólidos urbanos para la región. Se trata de una iniciativa del Gobierno nacional a la que deberán dar cumplimiento las comunidades autónomas legislando su propio plan de residuos.

Mucho se ha avanzado en esta materia en muy pocos años. De los cubos de goma que sacaban los porteros de las fincas cada noche, pasamos a los modernos contenedores donde cabía de todo. Vinieron después los contenedores para envases de vidrio y finalmente los de papel y cartón. Más que una eficacia real, la idea de la separación de la basura hecha en el propio domicilio ha tenido unas consecuencias más ligadas a la concienciación ecológica de los ciudadanos. Al fin y al cabo, separados el papel y el vidrio, el clásico cubo de la basura todavía contiene elementos lo suficientemente heterogéneos como para no poder ser convenientemente tratados si no se vuelven a se-

parar.

Lo que ahora pretende implantarse es un cuarto contenedor, al que irían a parar todos aquellos residuos que no son orgánicos: latas, envases o envoltorios de plástico, PVC... Al contenedor de siempre irán los residuos orgánicos, básicamente restos de comida.

La finalidad última del plan es el máximo aprovechamiento de los residuos, que llegarán suficientemente discriminados a cada una de las ocho plantas de tratamiento que se instalarán en toda la región. El plan contempla que una de esas plantas se sitúe en Guadalajara capital, donde se tratará la basura de toda la provincia. La principal novedad es la generación de compost a partir del material orgánico, que podrá luego comercializarse como abono a buen precio.

En un primer vistazo, a nadie se le escapa que la progresiva implantación del plan de residuos urbanos generará algunos problemas. Si la legislación es competencia de la Comunidad Autónoma, la gestión es municipal. Algunos municipios lo gestionan mancomunadamente mientras que otros —como es el caso de Guadalajara capital— tienen contratado el servicio con empresas privadas. El nuevo plan trastocará particularmente las condiciones de este último contrato, pues el nuevo pliego de condiciones habrá de adaptarse al plan. Tampoco faltarán quienes se opongan a que Guadalajara capital se convierta en el basurero de toda la provincia, a pesar de que los residuos llegarán a la capital suficientemente compactados y no se guardarán mucho tiempo antes de ser convertidos en materia reciclada. Ni faltarán quienes se pregunten por el reparto de los ingresos provenientes de la venta del material reciclado, que el director general asegura que podrían ser cuantiosos.

En todo caso, será difícil poner de acuerdo en un plazo relativamente breve a Gobierno regional, Diputación, Mancomunidades, ayuntamientos y empresas privadas en una cuestión que necesita unanimidad. Si las diversas administraciones no hacen frente común, será imposible convencer a los ciudadanos de que habiliten en su casa un espacio para una bolsa más, bajen con dos bultos hasta la calle y paseen unos metros hasta el siguiente contenedor.

PINCELADAS

Uno menos y otro más

Cuando en abril de 1998, el presidente regional, José Bono, inauguraba el paso inferior entre Cabanillas del Campo y Guadalajara, ya se advertía sobre los problemas de tráfico que se iban a generar en la rotonda que regula la circulación entre las calles Camilo José Cela y Julián Besteiro. Cierto es que las obras de supresión del paso a nivel han acabado con uno de los puntos de circulación más conflictivos de Guadalajara, pero en este caso, arreglar un

problema ha supuesto crear otro. A determinadas horas del día es imposible circular con normalidad en dicha rotonda, excesivamente pequeña para el volumen de vehículos que ha de regular, por lo que los conductores se las arreglan como pueden para salir de los monumentales atascos. Las administraciones municipal y regional han de ponerse de acuerdo y colaborar por el bien de los muchos ciudadanos que utilizan cada día esa calzada.

El tesoro de los pantanos

La provincia de Guadalajara puede presumir de ser pionera en España en dos cuestiones importantes: los pantanos y las centrales nucleares. Sin embargo, mientras los municipios afectados por centrales nucleares han visto incrementar sus recursos económicos, los pueblos ribereños sólo han logrado problemas en épocas de sequía. Las hectáreas inundadas quedaban del todo expropiadas y la quimera de los bañistas nunca pasó de ser un sueño. Ahora parece que se empieza a compensar a estos municipios. La compensación en la tributación del IBI puede cali-

ficarse de "logro histórico" que puede cambiar del todo las economías de estas zonas. Y si finalmente se logra que las tarifas por trasvasar agua también reviertan en las arcas municipales, puede hablarse de "chollo". Bien aprovechado, este volumen de dinero puede compensar sobradamente la pérdida de terreno, creando nuevas pautas de desarrollo que saquen del agujero a estos núcleos de escasa población. Habrá que felicitarle por ello y por el esfuerzo realizado por los pueblos federados, que han demostrado una vez más que la unión hace la fuerza.

CARTAS DE LOS LECTORES

(viene de la página anterior)

generador de paz, a través de la creación de instancias de resolución de conflictos, han constituido un triste sarcasmo. Estamos ante un orden unipolar donde los EE.UU. imponen, sin escatimar ningún medio el interés puro y duro del capitalismo internacional. Con la caída del bloque del este y el control de los grandes medios de comunicación, se está intentando hacer creer a la población que el sistema capitalista es el único posible, allanando el camino a la aplicación de políticas neoliberales, ingredientes necesarios para ir conformando un pensamiento exclusivo: el pensamiento único. Ello posibilita la concentración cada vez mayor del poder político, económico y militar. El nuevo orden mundial, esperanzador para algunos ingenuos, no es sino el sometimiento del mundo a un único polo de poder. Madeleine Albright, Secretaria de Estado de Relaciones Exteriores de EE.UU., declaró, con motivo de un debate sobre Iraq en el Consejo de Seguridad de las NN.UU., que "EE.UU. seguirá actuando de manera multilateral, cuando podamos, y unilateral cuando tengamos que hacerlo". El último bombardeo llevado a cabo por EE.UU. y Gran Bretaña sobre el pueblo iraquí es un ejemplo de cómo se usa el poder cuando éste está en manos de quienes no sirven sino al interés del gran capital y las grandes multinacionales. El PCE de Guadalajara condena el repugnante ataque de que ha sido objeto dicho pueblo y se solidariza con él, y con las fuerzas de la oposición iraquí, que además lucha contra la dictadura de Saddam Hussein por

las libertades y el bienestar del pueblo iraquí

Comité Provincial del PCE de Guadalajara

El huracán Mitch acentúa la injusticia

Señor director:

Ayer 20.000. Hoy más de 25.000. No es el número de asistentes a un partido de fútbol, aunque sí es un número de actualidad. Bailes macabros de víctimas, de muchos hombres y de muchas mujeres, de niños y ancianos, de chicanos, indios y blancos... de pobres y más pobres; sin nombre; sin identidad, y ahora sin vida. Tú y yo tenemos nombre, y también tenemos identidad, que en nuestro mundo se define como patrimonio, evolución de la máxima "tanto tienes, tanto vales", pero sobre todo, hoy tenemos vida. La tragedia que asola Centroamérica se ha bautizado como "Desastres del Mitch", aunque la denominación exacta es pobreza. No queremos decir que Mitch sea un eufemismo, sino que tan solo es una consecuencia más, quizá más grave y menos previsible que otras, de la situación de precariedad en la que sobreviven millones de personas en el mundo, pero políticos y medios de comunicación prefieren Mitch. Nuestra sociedad, como dijo Quevedo, "vuelve la cara al otro lado por dejar pasar la verdad". Bien está que el Gobierno estatal done 1.000 millones y más para paliar en parte las consecuencias de la catástrofe, pero ¿cómo estuvo cuando no concedió el 1,7% del PIB en proyectos que mejorasen las condiciones de

vida de los que hoy perecen? Sinceramente, nos alegramos de que empresas multinacionales (las que transfieren su producción a países del Sur) y bancos, obsequien a Centroamérica con parte de sus espléndidos beneficios, aunque quizá, no sé, es una opinión, podría haber invertido parte de ellos (los que obtienen explotando) en dotar de mejores viviendas e infraestructuras a sus trabajadores. Tampoco está mal que los medios de comunicación reflejen estos días más interés en las zonas afectadas por la pobreza, y una de sus consecuencias llamadas Mitch, en Centroamérica, aunque es inaceptable el ostracismo que vuelven a sufrir países con hambrunas tan espantosas como inmorales, tal es el caso de Sudán. Ya llegan los mass media con su opera periodística de siempre: "Pobre necesita tu ayuda", a la que contraponemos "Empobrecido apremia justicia". Ya llega ese proselitismo barato, el que incentiva el consumismo exacerbado y la solidaridad del 25 de diciembre y silencio las 100.000 víctimas diarias de hambre en el mundo. Honduras, Nicaragua... necesitan ayuda. ¡Ayudémosles! Mañana, cuando necesiten justicia, ¿qué haremos? Probablemente nuestros gobernantes y los más media esperar otra catástrofe. Pero tú y yo, ¿qué haremos? Decir que es el huracán el responsable de la desdicha de los hoy más empobrecidos todavía de Centroamérica es como pensar que la culpable del hambre es la pobreza. Es, sencillamente, sesgar la realidad. Hablar de muertes y no hablar de la injusta distribución de la renta nacio-

(continúa en la página 4)

Naviguad, ¡qué bien!

La friolera de casi 20.000 visitantes, cerca de 2.700 niños en las horas punta, 350 personas en la organización y nulos incidentes son el balance de la edición del Naviguad que acaba de concluirse. El Naviguad no necesita ya de padrinos ni publicidades; se trata de un evento bien consolidado que atrae cada día a mayor número de visitantes. No es de extrañar, por tanto, que alguien se fijara y que al Naviguad le haya salido un hermano gemelo, que le ha copiado incluso has-

ta el nombre: se trata del "Navival", un certamen prácticamente calcado del evento alcarreño pero en este caso en Valladolid. Y claro, Valladolid es mucha ciudad, y la repercusión de su "Navival" en los medios de comunicación ha sido mayor. En todo caso, no importa, porque la idea es genuinamente nuestra. Nadie podrá quitar a los responsables de la Diputación el hecho de haber acertado plenamente a la hora de ocupar el tiempo de ocio de muchos niños de Guadalajara durante la Navidad.

El deseo del ascenso

Paciencia y paciencia. Esta era la cantinela que lanzaban desde el Club Deportivo Guadalajara cuando el equipo estaba en horas bajas. Ahora, con el triunfo ante el Torrijos y lo que es más importante, tras haber sumando su octavo encuentro consecutivo sin perder (cuatro victorias y otros tantos empates), el equipo parece haber recobrado el rumbo. Sin embargo, aún no ha conseguido nada. Ya es quinto en la tabla, pero aún está fuera de los puestos que disputarán la liguita de ascenso. Paciencia

y paciencia es lo que vuelven a pedir y de momento, hay que otorgar ese beneficio de la duda. No se trata de ejercer una presión añadida, pero volvamos a recordar ahora que acaba de comenzar el año y que está a la vuelta de la esquina la segunda vuelta de la competición, el único objetivo de la entidad morada para esta temporada: el ascenso a la Segunda División «B». Porque queremos que se consiga y porque confiamos en este Deportivo, no dejaremos de recordar esa ansiada y ambiciosa meta.